

## Une association bien vivante

**SOUVENIR.** Les Oubliés du Meknès ont tenu leur deuxième assemblée générale et présenté leurs projets.

Une vingtaine de personnes, venues de tout le nord de la France, se sont déplacées pour la deuxième assemblée générale des Oubliés du Meknès. L'association, créée en 2009 à l'occasion de l'anniversaire des 70 ans du torpillage du paquebot Meknès, ne tarit pas d'actions et de projets. Parmi les moments forts de l'année écoulée, la commémoration de juillet 2011 à la stèle des victimes du Meknès et la bénédiction de la plaque mémorielle à la chapelle de Bonsecours. « *Les marins du Meknès ne sont pas oubliés et notre association est bien vivante, assure le président Roland Delaval. Mais il nous manque encore la reconnaissance officielle par l'Etat de notre commémoration. Le paquebot rapatriait 1 500 marins déchus de leur navire après la bataille de Dunkerque : ils sont morts pour la France. Aussi nous poursuivons nos démarches auprès du Ministère de la Marine.* »

Les recherches menées sans relâche par David Raillot constituent la base historique précieuse de l'association, qui vise à une diffusion élargie de l'événement.



De g. à dr. David Raillot, secrétaire et historien, Roland Delaval, président, et Blandine Duhamel, trésorière

« *Nous communiquons surtout à travers notre site Internet, explique-t-il. Je l'enrichis de nouvelles données collectées à partir d'archives, d'ouvrages, de documents que des familles nous confient. Récemment un descendant m'a envoyé l'enregistrement audio d'un rescapé, mort en 1977.* »

### Des liens Outre-Manche

Les projets sont multiples : l'idée fut suggérée d'ajouter sur le site de Berneval un registre qui in-

forme mieux les visiteurs sur les circonstances du torpillage. Le cénotaphe de la pointe Saint-Mathieu en Bretagne pourrait aussi accueillir les photos des marins disparus. Toujours dans un souci de rigueur historique, David Raillot souhaiterait renforcer les liens Outre-Manche. Enfin, le documentaire historique sur le naufrage, tourné en 2010, attend sa diffusion à l'émission Thalassa, comme cela était initialement convenu.